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“五问五破五比五先”行动

记 者 张 燕
通讯员 孙家怡 郑雨婷

昨天，宁波-香港 MU539 航
班从宁波栎社国际机场顺利起飞，
这是宁波机场香港客运航班取消
15 个月以来的首次定班复飞。

香港，对于宁波的意义不同寻
常，以至于宁波到香港航线一经复
飞，从香港返回宁波的首趟航班机
票迅速售罄，下一个班期即 12 月 2
日的返程座位，截至昨天下午，也
即将售罄。这样的火爆场面，在新
开通 （恢复） 的航线中并不多见。

15 个月后首次复飞
即满舱返程

本次开通的东航宁波-香港航
班由空客 320 执飞，计划每周一、
三、五往返一班，宁波起飞时间为
14 时 30 分 ， 香 港 返 程 时 间 为 18
时。

这是东航停飞香港航线 7 年后
的首次复飞，也是宁波机场香港客
运航班取消 15 个月以来的首次定
班复航。

为确保该航班安全有序复航，
宁波机场积极协调航空公司，提前
沟通机场海关、边检等联检单位召
开协调会，结合防疫标准对航站楼
进行改造，严格把好防疫关，统筹
安排地服保障、航务保障、路线设
置等各项航班操作流程，并通过实
地走场演练优化保障流程，确保各
环节高效衔接。

“复航前，我们和航空公司代
理进行了反复沟通，特别是对开航
的前期要求、航空器进出境的申报

规定等进行了明确，确保新航线顺
利开通。此外，我们还开展了岗前
培训，确保队伍处于‘激活’状
态。”宁波机场海关旅检一科科长
陈欢说。

根据香港航线防疫要求，旅客
办理登机手续时需出示“香港健康
码申报”二维码，部分旅客无核酸要
求，其他具体信息可咨询航空公司。

宁波-香港航班曾经
很受欢迎

宁波与香港两地血脉相亲，曾
经的“甬港饭店”就是见证之一。
两地人员在人文、经贸、旅游等领
域合作频繁。此次宁波-香港航线
复飞，重新搭建起两地空中直通桥
梁，不仅为旅客出行带来极大便
利，而且对于进一步打造对外开放
新高地、稳定经济增长具有重大意
义。

宁波-香港航线最早可追溯到
1992 年，那时宁波机场落成才两

年时间，可以说，香港航线是宁波
机场最早的航线之一。“香港是我
们重要的城市，在 2019 年前最高
达到一天 3 班的密度，且客座率也
高。”宁波机场市场拓展部业务经
理孟之珺介绍。

宁波开通香港航线以后，马上
受到各大航空公司的关注，港龙航
空、东方航空、南方航空、香港快
运都曾“逐鹿”香港市场。

随着香港快运进入，宁波到香
港航班的“廉价机票”频频出现，
最低甚至只要 200 元。

航空公司“厮杀”得有多厉
害，给宁波乘客的福利就有多大。
从 2003 年香港开放自由行到 2019
年，香港一直是宁波市民钟爱的旅
游目的地，尤其是在上海迪士尼建
成之前，香港的迪士尼乐园、海洋
公园、维港等都是宁波人的打卡
地。无论是喜欢购物、带娃自由行
的时尚达人，还是喜欢跟团旅游的

“银发一族”，香港都是他们挥之不
去的回忆和骄傲。可以说，这几年

是香港行最火爆的日子。

一条航线打通国际航
空枢纽

虽然旅游、购物火爆，但实际
上在往返宁波和香港两地的旅客
中，更多的还是从香港中转前往世
界各地的人。据估算，有一半前往

（来自） 香港的旅客是要出国 （归
国） 的，包括外国人、华人华侨、
海外留学生等。

2008 年杭州湾跨海大桥通车
前，宁波与上海有直飞航班，宁波
人出国会选择飞到上海浦东，再由
浦东中转飞到国外。杭州湾跨海大
桥通车后，宁波到上海基本没有航
班，很多人会选择通过香港中转的
出国渠道。

2008 年以来，宁波到香港的
航线颇受各大航空公司青睐，这
也带来了市场竞争白热化。东航
于 2015 年 暂 停 了 香 港 客 运 航 线 。
这一次的率先复飞，东航对外官
宣 是 7 年 后 首 次 复 飞 。 这 其 中 ，
我们看得出央企对交通保障的担
当，也体现了香港空港的国际枢
纽港地位。

随着国家逐步、稳妥增加定期
国际客运航班的有关部署，香港作
为国际交通枢纽，是世界各国航班
的中转站，恢复宁波往返香港航
班，也意味着承接来自世界各国通
过香港中转进入宁波的国际旅客。
此次东航复飞首趟航班，虽然从宁
波去香港的旅客不多，但从香港飞
回宁波却满舱，就证实了这一点。

“最近从香港回宁波的，绝大部分
是国际中转旅客。”东航浙江分公
司市场部有关负责人说，预测随着
航班影响力增强，宁波往返香港航
线的客座率将进一步上升，出港旅
客也将大幅增加。

时隔15个月，宁波-香港航线复飞
背后连接的是国际枢纽空港的全球通道

本报讯（记者黄合 通讯员沈
焰焰 林炫铮） 社会治理、除险保
安、改革创新、“一老一小”、项目
保障、文旅融合、乡村振兴⋯⋯前
晚，北仑“争做锋领青年，看我

‘8090’”年轻干部创业创新创效
大 赛 决 赛 现 场 ， 由 清 一 色 “80
后”“90 后”组成的 12 支队伍，试
图用青春的视角，回答这些“时代
之问”。

今年 9 月，北仑以“五问五破
五比五先”机关作风建设专项行动

为契机，启动“争做锋领青年，看
我‘8090’”年轻干部创业创新创
效大赛，吸引了来自街道、北仑区

（经开区） 直属单位、驻区垂管单
位等不同群体的 58 支团队报名，
共有 233 名年轻干部和 65 名区管干
部参与其中。最终进入决赛的队伍
中，最年轻的一支平均年龄不过
25 岁。

刀要在石上磨，人要在事上
练。活动主办方、北仑区委组织部
相关负责人表示，年轻干部想要成

长，就必须提高解决实际问题的能
力，“我们给每个团队安排了两名
资深干部做导师，要求参加比赛的
项 目 不 能 ‘ 虚 头 巴 脑 ’‘ 纸 上 谈
兵’，必须以助力‘两个先行’为
主线，以‘创业创新创效’为主
题，必须有现实意义，必须能真正
解决问题。”

红桥夜市在社交媒体上频频
“出圈”，给其所在的春晓街道带来
了火爆人气，却也带来了不少事关
基层治理、文明城市建设的新课
题。如何才能够有序走出“两难”
困境？春晓街道“红桥蓝海”青年
先锋队采取场景还原式的演绎，将
青春答题的过程娓娓道来。

“通过‘青调研、青访谈、青
分享、青代言’等多种形式，我们

完成了一线调研报告，并吸纳‘两
代表一委员’的建议意见，将流量
引至周边成熟商业点。今年‘十
一’假期，街道各景点累计接纳游
客约 15 万人次，为‘景区夜间经济’
治理提供了一条可借鉴的途径。”该
团队队长王建斌说。最终，该团队获
得了决赛现场的最高分。

接下来，北仑区将继续健全年
轻干部一体化、全链条选育管用机
制，积极打造年轻干部“训练营”

“赛马场”，进一步推动年轻干部干
事创业、锐意创新。即将出台的

《2022-2026 年北仑区年轻干部队
伍建设规划纲要》 也将在教育培
训、挂职历练、编制资源、职级激
励、提拔使用等方面进一步加强激
励。

刀要在石上磨 人要在事上练

北仑“8090”干部争做锋领青年答“时代之问”

本报讯（记者吴向正） 昨天，
年轻干部“廉洁心理团辅”体验式
教学项目在市委党校年轻干部学员
班上亮相。据介绍，基于叙事心
理，借助团辅方式，探索将心理学
方法和技术融入干部清廉教育，这
在全省尚属首次。

为进一步发挥党校 （行政学
院） 对构建不想腐机制的基础性作
用，结合实施“全面从严治党能力
培训教学提升工程”，市纪委市监
委驻市委组织部纪检监察组和市委
党校共同开发了 《“甬尚清廉”廉
洁 心 理 团 体 辅 导 体 验 式 教 学 项
目》。该项目以“清廉”为主题，
突 出 “ 心 理 体 验 ”， 通 过 OH 卡
牌、即兴戏剧等鲜活载体，在“清
廉故事”的编制创作、讲述呈现、
演示演绎等过程中开展体验式教
育，帮助学员在廉洁生存试验和腐
败危机彩排中，促进生成清廉自传
体记忆，从思想上固本培元，强化
不想腐自觉，增强拒腐防变能力。

昨天下午，来自“组织口”的
54 名“85 后”年轻干部分成两个

班，由市委党校干部心理素质提升
中心两名老师分别授课。在“廉识
导入”部分，老师从廉洁行为和廉
洁心理概念讲解入手，通过完成作
业、观看警示教育视频、小组间分
享等形式，组织学员一起探讨腐败
心理的生成机制。“廉剧编排”部
分尤其精彩，各小组围绕“廉洁”
主题，当场编剧本、当场演出。

据悉，该教学项目针对党校主
体班次、机关党员干部、年轻干部、
领导干部家属等 4 类重点对象的心
理特征，组合使用“廉路破冰”“廉识
导入”“廉语接龙”“廉剧体验”“廉在
我家”“廉知测试”“廉情寄语”“廉心
点评”等 8 个教学模块，针对性制定
4 种套餐，供各单位“下单”。

据了解，目前“廉洁心理团
辅”教育方式，已被纳入市委 《关
于推动新时代廉洁文化建设的实施
意见》，将在打造新时代清廉建设
高地方面发挥积极作用。

“下一步，我们将着力把‘廉
洁心理团辅’体验式教学打造成党
风廉政教育的‘精品课’、干部心
理健康关爱体系的‘新支点’和廉
洁文化建设的‘金名片’。”市纪委
市监委驻市委组织部纪检监察组相
关负责人表示。

将心理学方法融入清廉教育

“廉洁心理团辅”
体验式教学亮相

通讯员 陈君艳 记者 陈敏

在奉化方桥街道方园社区，居
民们已经有了一个习惯：每到周二
晚，都会看一看东江家园小区活动
室的灯有没有亮起。灯一亮，他们
就会奔走相告，然后来到活动室外
排队⋯⋯

“ 灯 亮 了 ， 小 胡 医 生 就 来 了
⋯⋯”这个大家口中的“小胡医
生”是宁波市中医院肿瘤三科的

“85 后”中医师胡学谦。半年前，
作为“老方桥人”的他得知，由于
规划调整，方桥街道唯一的社区卫
生服务中心临时搬到了一个比较远
的地方，看病难成了让百姓特别是
中老年人头疼的事。于是，胡学谦
便萌生了免费义诊的念头。

方桥街道工作人员被胡学谦的
真诚所打动，很快便在当地卫生系
统完成了备案，胡学谦的义诊之路
就开始了。

每周二，胡学谦下班后便驱车
赶到方桥。在街道的对接下，他先
后在 5 个小区义诊，最后选择了方
园社区东江家园小区的一间居民活
动室作为固定诊室。

半 年 来 ， 随 着 胡 学 谦 的 坚
持 ， 前 来 看 病 的 居 民 越 来 越 多 。
为了能看更多的病人，他常常下

班 后 顾 不 上 吃 晚 饭 就 直 奔 方 桥 ，
而 热 心 的 居 民 也 常 常 拿 着 面 包 、
牛奶、水果等着他的到来。有一
次，一名居民给他端来了一碗热气
腾腾的饺子。胡学谦说，那一刻，
他“破防”了。

胡学谦毕业于海军军医大学，
师从上海市名中医魏品康、浙江省
名中医洪善贻。他对待患者很耐
心，专业能力也不错。

在一次义诊中，一位阿姨满面
愁容地坐到了胡学谦的对面。这位
阿姨今年 57 岁，说自己吃不下东
西，吃进去后胃部灼痛难忍。她看
了很多医生，吃了很多药，但症状
始终不见好转。

胡学谦详细辨证后，给她开具
了疏肝健脾、行气活血、消食和胃
的处方。她坚持服用 2 周后，不适
症状明显减轻。为了表达感谢，这
位阿姨制作了一面锦旗专门送到宁
波市中医院。

截至目前，胡学谦共开展义诊
22 次。除了夜班和单位有事，他
都风雨无阻，每次晚上 6 点开始，
一般晚上 8 点多才结束。

有时妻子也会“抱怨”两句，
不理解他为何如此坚持，胡学谦
说：“我就是方桥人，为乡亲们做
点事是应该的。”

本报讯（记者何峰） 翰墨飘香
书盛世，丹青溢彩谱华章。昨天上
午，宁波市政协系统学习宣传贯彻
二十大精神书画作品巡回展 （北仑
站） 在北仑区文化馆艺术空间开
幕。本次书画作品巡回展由宁波市
政协主办，各区 （县、市） 政协联
办，宁波政协书画院和北仑区政协
书画院承办，将持续到 12 月 7 日。

本次展览以“学习宣传贯彻中
共二十大精神和忠实践行‘八八战
略’坚决做到‘两个维护’推进

‘两个先行’省党代会精神”为主
题，描绘了宁波现代化滨海大都市
建 设 成 果 。 展 览 汇 集 了 市 和 区

（县、市） 两级政协系统 100 多位
书画家的精品力作，他们中既有当
地德艺双馨的书画名家，也有成就
卓著的艺术中坚，还有茁壮成长的
青年新锐。展览作品主题鲜明，形
式多样，笔墨酣畅，情感浓郁，充
分展现了书画家独特的艺术视角、
丰富的思想内涵和高超的表现手
法。

宁波政协系统书画作品
巡回展（北仑站）开幕

“灯亮了，小胡医生就来了……”
这名“85后”中医师利用业余时间为乡亲
免费义诊

本报讯（樊建威 严龙 方东
旭） 奉化素有“六山一水三分田”
之称，耕地资源稀缺。为切实加强
耕地质量建设，奉化大力推进永久
基本农田集中连片整治工作，剡水
田园一期区块耕地功能恢复提升整
治工程就是其中之一，涉及农田面
积 337.5 公顷。

经过整治，“巴掌田”“斗笠
田”等零碎耕地变成了成方连片的

“ 大 田 ”， 破 解 了 耕 地 “ 碎 片 化 ”
“非农化”“非粮化”等问题。种粮
大户竺海龙在这里承包了 900 亩农
田，虽然今年夏季遭遇了罕见的干
旱，但依然迎来了大丰收，亩产超
过预期。“今年单季稻收割虽然有
所 推 迟 ， 但 平 均 亩 产 量 达 750 公
斤，相较于其他地方亩均增产 200
公斤左右。”竺海龙说，“农田成片
后，更适合大规模机械化操作，预
计 6 天就可以完成收割，对于我们
种粮大户来说，效率提高了，管理
也更加方便。”

据了解，整治工程全面完善了
灌排系统及道路设施，将新建排灌
渠道 3 万余米、铺设机耕路 1 万余
米，提升灌溉保证率和耕种便利
度，解决了农机下田作业“最后一
里路”问题，“田成方、路成框、
渠相通、路相连、旱能灌、涝能
排”的高标准农田已近在眼前。

“接下来，我们将以连片农田
为基底，打造场地整体化、产业未
来化、交通联动化、景观人气化的

数字农业示范区，建成未来乡村农
旅 融 合 标 杆 、 未 来 农 场 建 设 典
范。”奉化区全域国土空间综合整
治项目专班相关负责人说，项目将

通过交通系统梳理、水系空间贯
通、田园肌理整合、人居环境整治、
农业设施整合等空间整理工程，打
造田园小火车环线、智农综合服务

中心、蔬菜基地、循环农业园等子
项目，让连亘万亩的稻田成为奉化
版图上的独特风景，以“农文旅”
模式促进一二三产业融合发展。

“剡水田园”万亩耕地整治项目快速推进

“巴掌田”“斗笠田”变成了成方连片的“大田”。 （樊建威 严龙 摄）

东航时隔7年再次复航宁波至香港航班。 （张燕 郑雨婷 摄）

胡学谦在义诊中。 （陈君艳 陈敏 摄）


